

# Was wird mit Staumeldungen bezweckt?

Verkehrsmeldungen erfolgen bei SRF im Halbstundentakt. Ab der Dringlichkeitsstufe «Reh auf dem Pannenstreifen» werden diese aber auch unverzüglich durchgegeben. Nun ist Herr A. – einem «konsequenten ÖV-Benutzer, Alltagsbiker» (und Askforce-Nutzer) – aufgefallen, dass Staumeldungen seit einiger Zeit nicht mehr als simple Aufzählung aneinandergereiht, sondern – mit Formulierungen wie «in der Folge Rückstau auf», «folglich Rückstau» – logisch verknüpft werden.

Gubristtunnel, Limmattalerkreuz, Brüttisellerkreuz, Verzweigung Blegi, Gotthardtunnel, Härkingen, Baregg tunnel. Und die Staus machen auch vor Bern nicht halt!? Eine Moderatorin könnte Lust verspüren, folgende Deduktionskette vorzutragen: «Stau auf der A6 zwischen Ostring und Wankdorf wegen Verkehrsüberlastung, in der Folge Rückstau auf dem Felsenauviadukt, daher Wartezeiten bei den Anschlüssen Neufeld und Weyermannshaus, infolgedessen stockender Kolonnenverkehr auf der Freiburg- und Murtenstrasse – demnach können die dortigen Blaulichtorganisationen nicht ausrücken. Verunfallen Sie nicht!»

Herr A. vermutet, damit werde etwas bezweckt. Nur was? «Ist das eine verklausulierte Aufforderung an unsere motorisierten Miteidgenossen und -eidgenossinnen, das Auto zu Hause zu lassen? Oder geht es darum, weiteren Strassenausbauten den Weg zu bereiten?» Beide Fragen insinuieren, es gebe ein «deep SRF», das eine «hidden agenda» verfolge. Nach den jüngsten Beschlüssen zum Autobahnausbau in den eidgenössischen Räten ist man versucht, die zweite von Herrn A. genannte Frage mit einem Ja zu beantworten. Die Askforce hat aber in ihrer langjährigen Tätigkeit kaum je Hinweise auf weitverzweigte Verschwörungen gefunden – auch nicht in diesem Fall. Und, nein, es ist auch nicht das Bundesamt für Umwelt, das uns umerziehen will.

Es ist alles viel einfacher: Die Moderierenden sind selbstverliebt, infolgedessen wollen sie schlaue daherreden, dementsprechend suchen sie nach Möglichkeiten, ihre Intelligenz unter Beweis zu stellen, ergo verwenden sie bei mehreren Staumeldungen nun «folglich».